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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
IMPARTE IEQ TALLERES DE FORMACIÓN CÍVICA Capacitadoras del Instituto Electoral de Querétaro impartieron talleres de formación cívica a 400 estudiantes de educación básica, en los municipios de San Juan del Río y Pedro Escobedo.  Estas actividades forman parte del Plan Bianual de Educación Cívica, Promoción de la Cultura Democrática y Participación Ciudadana, implementado por el organismo electoral en 2013.  El objetivo del mismo es construir ciudadanía mediante una estrategia incluyente a los diversos sectores de la sociedad, con énfasis en la población infantil, explicó el Presidente de la Comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral, José Vidal Uribe Concha.  Indicó que también se han llevado a cabo jornadas para la prevención de la violencia hacia la mujer, en coordinación con el Instituto Queretano de las Mujeres (IQM), en los municipios de Querétaro, Colón, Pinal de Amoles y Jalpan de Serra. El consejero electoral informó en el marco de la sesión ordinaria de la Comisión, que para aumentar el alcance del Plan Bianual se puso en marcha el programa ‘Charlas con consejeros electorales’ en instituciones educativas de la entidad.  En el mismo sentido, el Director Ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral, Luis Octavio Vado Grajales, rindió un informe de actividades, entre las que destacó el Décimo Parlamento Infantil, el 2do. Concurso Estatal de Oratoria y el 1er. Concurso de Dibujo Infantil sobre Valores Democráticos.  Por otro lado, los integrantes de la Comisión aprobaron el documento “Conceptos de democracia”, material de divulgación que será editado y distribuido por el IEQ. Asistieron a la sesión el Secretario del colegiado, Alfredo Flores Ríos; la Presidenta del Consejo General, Yolanda Elías Calles Cantú; el consejero electoral Magdiel Hernández Tinajero; el Director General, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, y el representante del PRI ante el máximo órgano de dirección.  (Diario de 
Querétaro 8-A, Noticias 7-A, El Universal Querétaro 5-A y a.m. 4-A) 
 http://queretaro.quadratin.com.mx/Capacita-IEQ-en-formacion-civica-estudiantes/ 
 http://m.eluniversalqueretaro.mx/politica/08-06-2014/instruye-ieq-alumnos-de-primaria-en-formacion-civica 
 http://andresestevez.mx/noticias/item/5286-ieq-lleva-talleres-de-formaci%C3%B3n-c%C3%ADvica-a-400-estudiantes  http://amqueretaro.com/2014/06/ieq-capacita-en-escuelas/.html  http://www.expressmetropolitano.com.mx/ 
 
PIDE PAN EN QUERÉTARO INVESTIGAR A FUNCIONARIO DE LA CEA Por Arlene Patiño El representante del Partido Acción Nacional (PAN) ante el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), Martín Arango García, presentó una petición a los consejeros locales para que inicien de oficio una investigación en contra de un funcionario de la Comisión Estatal de Aguas (CEA) del municipio de Corregidora, por actos anticipados de campaña. Refirió que la mayoría de los consejeros estarían dispuestos a presentar a la consejera presidenta la petición. Detalló que acorde con el artículo 68 de la Ley Electoral de Querétaro, entregó a los siete consejeros un escrito haciendo de su conocimiento hechos constitutivos de violación de la ley por parte de Héctor González, funcionario de la CEA, quien ha repartido despensas a usuarios en Corregidora. Dijo que la percepción que tiene la presidenta del Consejo General del IEQ, Yolanda Elías Calles Cantú, de no proceder de oficio en contra de actores políticos que violenten la ley electoral es errónea, lo que 
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orilló a presentar dicha petición. En el caso específico de Héctor González, Arango García consideró que con base en las pruebas fotográficas existentes se estaría determinando negar incluso el registro en dado caso de querer ser candidato en las elecciones del 2015. 
 http://eleconomista.com.mx/estados/2014/06/08/pide-pan-queretaro-investigar-funcionario-cea 
 
COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE” 
2015 a la vista. Justamente, acá en el monasterio, mientras escribo estas líneas, me doy cuenta que hace falta una vuelta de la tierra alrededor del sol para que se cumpla el plazo y vayan todos los queretanos a las urnas. Lo que está en juego será una gubernatura 18 alcaldías 25 diputaciones locales, además de cinco diputaciones federales. Lo que me llama la atención es, precisamente, que la elección de 2015 caerá en el día en que se celebra en México la libertad de expresión. Tal vez no fue pensado así, ya que la ley prevé celebrar el primer domingo de junio los comicios, pero a nivel simbólico pareciera ser que quisieron empatar la primera vez que se vota en esta fecha con calendario adelantado con el día en que se celebra la libertad de expresión, para que el voto sea una de las formas en que la ciudadanía participe en el intrincado sistema político mexicano. He de adelantaos, por lo pronto, que los integrantes del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobaron por unanimidad y al cierre de la semana anterior los lineamientos que regirán la elección de los árbitros locales en los 17 estados en los que habrá elecciones en 2015, entre las que se encuentra Querétaro. Los 11 miembros del consejo respaldaron el proyecto presentado por el consejero presidente, Lorenzo Córdova, quien aseguró que los lineamientos garantizarán imparcialidad y certeza para la elección. La convocatoria deberá ser expedida a más tardar el 30 de junio y el Consejo Electoral tendrá que concluir con la designación de los consejeros locales antes del 30 de septiembre. Con esta decisión, confirmamos, primero, que el Instituto Electoral de Querétaro –como he mencionado en otros textos- habrá de desaparecer. En su lugar, se creará el órgano auxiliar del INE con nuevos integrantes. Segundo, que el proceso electoral está en marcha. Escala democrática. ¿Cómo es que se encuentra la entidad en esta coyuntura a punto de iniciar el proceso electoral? Lo anterior os lo he comentado a propósito del estudio que pude leer la semana anterior. Se llama “Índice de Desarrollo Democrático” (IDD), que es una medición que, desde hace cuatro años, realiza la Fundación Konrad Adenauer, la consultora Polilat y la Confederación Patronal de la República Mexicana. Evalúan el respeto de los derechos políticos y libertades civiles; la calidad institucional y la eficiencia política, y el ejercicio de poder efectivo para gobernar. La medición correspondiente al año 2013 ubica a Querétaro en el séptimo lugar nacional. Eso ¿es bueno o es malo? Yo os diría que es positivo si miramos hacia atrás. En una escala de cero a 10, Querétaro obtuvo, en la medición del año 2010, una calificación de 4.69, la que pasó a 5.84 en 2011, descendió a 4.96 en 2012, mientras que en 2013 obtuvo 6.65. Si me permitís evaluarlo, diría que ha mejorado mucho, pero no es suficiente. En esta singular, pero interesante medición, Querétaro se ubicó como la segunda entidad con mayor democracia para los ciudadanos; en desempeño institucional, 8º; en desarrollo social, 26º, y en desarrollo económico, 15º. Es decir, dos evaluaciones en buen sitio y dos en malo. ¿Qué debe hacer la entidad para mejorar? Los investigadores recomiendan trabajar en el fortalecimiento al respeto de los derechos políticos, favorecer la equidad de género y la participación de la mujer en cargos de alto nivel en los tres poderes del estado, desarrollar canales de diálogo y de contención a grupos sociales excluidos y lograr mayor satisfacción a sus demandas. También sugieren promover políticas de empleo, optimizar la asignación y el uso de los recursos en educación y salud, y lograr una mayor participación de la ciudadanía en las decisiones públicas.   (a.m. 5-A) 
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INFORMACIÓN DE INTE RÉS ELECTORAL 
 
HABRÁ BUEN CLIMA ELECTORAL EN 2015: JCR A un año de ser las elecciones electorales de 2015 en el estado, el Gobernador José Calzada Rovirosa, aseguró que en Querétaro existen y existirán las condiciones de seguridad, libertad y democracia. Comentó que su gobierno tendrá y tiene un respeto absoluto, y se conducirá con apego estricto a la ley. (El Universal 
Querétaro 5-A) 
 
PIDEN NO ANTICIPARSE A TIEMPOS ELECTORALES El diputado presidente del a Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales de la Legislatura Local, Apolinar Casillas Gutiérrez, llamó a sus compañeros del Congreso a no anticiparse en los tiempos de campaña y atender sus responsabilidades frente a la ciudadanía. (El Universal Querétaro 4-A) 
 
REFORMAS NO GARANTIZAN EQUILIBRIO Las reformas a la Constitución Local en materia electoral no garantizan que habrá equilibrio para contar con igual número de presidentas municipales que de alcaldes hombres, lamentó Josefina Meza, quien es presidente del Frente Político de Mujeres en el estado de Querétaro. (Diario de Querétaro 7-A) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRI  
PRI CUMPLE: PEPE “Hoy podemos decir que el estado número uno en materia de liderazgo es Querétaro y así seguirá, priísta siempre, ganando elecciones, atendiendo y cumpliéndole a nuestra gente”, manifestó el Gobernador, José Calzada Rovirosa, al encabezar el acto donde se entregaron los nombramientos de los 18 enlaces electorales de cada municipio del PRI, en la entidad con miras a la elección del 2015. Pidió a casi 2 mil priístas congregados en el evento “a salir a las calles a hablar de nuestro partido”. Al intervenir con un mensaje, la esposa del Mandatario Estatal y Directora del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia, DIF, Sandra Albarrán de Calzada dijo que “a un año de las elecciones tenemos todo para ganar, una estructura organizada, unión, fuerza, pasión y gente muy valiosa, pero no nos podemos confiar”.  Ante la presencia de Samuel Aguilar Solís, secretario de Acción electoral y representante del CEN del PRI, el dirigente estatal del tricolor, Tonatiuh Salinas Muñoz informó que a la fecha se tienen 809 representantes seccionales electorales, faltan 41. Además, anunció el apoyo de 265 abogados “para defender lo que vamos a ganar e las urnas”. Al evento acudieron los alcaldes, presididos por el capitalino Roberto Loyola Vera, los legisladores priístas locales y federales, así como representes de diversos sectores del priísmo. (Diario de Querétaro 1-A. Sin mención de Roberto Loyola en Noticias 1-A y 3-A. Con mención de Jorge López Portillo en Plaza de Armas 1 y 4. Sin mención de Roberto Loyola, en imagen Abel Magaña y declaración de Braulio Guerra resaltando el crecimiento del estado gracias al Gobernador en El Universal Querétaro 1-A y 5-A) 
 
INICIA PRI ESTRATEGIA PARA 2015 Cuenta resta un año de que se conozca los resultados de las elecciones para gobernar, alcaldes y legisladores queretanos; los líderes del PRI anunciaron que la estrategia para ganar los comisión comenzó este sábado. El titular de la Acción Nacional Electoral del CEN del PRI, Samuel Aguilar Solís, señaló que desde el 7 de junio de 2014 se puso en marcha la estrategia del PRI para ganar las elecciones el año próximo en el estado de 
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Querétaro. En su oportunidad, el presidente del partido político, Tonatiuh Salinas, manifestó que a un año de iniciar con los procesos electorales, las personas que integran su partido están preparadas para la contienda electoral.  Durante la presentación de la estructura electoral de Querétaro 2014-2015, y la entrega de 18 nombramientos enlace municipal del PRI, el Gobernador del Estado, José Eduardo Calzada Rovirosa, dijo que con un partido unido ganarán la contienda del próximo año. En imagen, Sandra Albarrán. (a.m. 4-A)  
TIENE PRI, UNIDAD, ESTRUCTURA, FUERZA Y PASIÓN: SANDRA ALBARRÁN Al acudir a la presentación de la estructura electoral de Querétaro 2014-2015, la señora Sandra Albarrán de Calzada, aseguró que a un año de las elecciones, el PRI tiene absolutamente todo para ganar. “Parece que fue ayer, que el Gobernador abrió las puertas de Palacio de Gobierno invitando a todos los queretanos a hacer un gobierno cercano”. Además, Sandra Albarrán pidió a los priístas unirse más que nunca. (Noticias 3-A y Plaza 
de Armas 4) 
 
PRESENTA EL PRI SU ESTRUCTURA ELECTORAL 2015 A un año de la elección del 2015, el PRI presentó la estructura electoral de Querétaro 2014-2015, que habrá de capacitarse en la defensa del voto. También se realizó la entrega de 18 nombramientos enlaces municipales de la Secretaría de Acción Electoral del Comité Directivo Estatal. En el QCC, el Gobernador José Calzada Rovirosa y su esposa Sandra Albarrán, así como el presidente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, el secretario de Acción Electoral del CEN, Samuel Aguilar Solís, encabezaron el evento.  Samuel Aguilar Solís, pidió a los priístas queretanos replicar las acciones del gobierno de José Calzada, quien desde un inicio de su administración, ha demostrado ser un importante capital político a nivel nacional. “Con sus obras y soluciones de gobierno, Pepe Calzada ha puesto a Querétaro como un ejemplo de orgullo del priísmo nacional, Querétaro es el primer lugar nacional de seguridad, crecimiento económico, generación de empleo, de nivel educativo y calidad de vida, ese es un gran capital político”. (Noticias 3-A. Sin mención de Sandra Albarrán y con mención de Roberto Loyola en Plaza de Armas 5) 
 
IMPULSAN EN PRI LIDERAZGO POLÍTICO DE LAS MUJERES El presidente del CDE del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, impulsor del proyecto “Mujeres que Transforman”, anunció que este mes arrancará la segunda etapa del programa, en donde perfeccionarán herramientas de comunicación política.  Subrayó que la finalidad de dicho proyecto es preparar de mejor manera a las mujeres como un motor de transformación para que se integren en las actividades políticas y sociales, e impulsar su participación en la contienda electoral de 2015. (El Universal Querétaro 4-A) 
 
PIDE LOYOLA NO ACELERARSE A un año de que se lleven a cabo las elecciones, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, dijo estar atento, pero concentrado en su responsabilidad actual, además de que advirtió a los funcionarios municipales “que no se aceleren”, al tiempo de convocarlos a redoblar esfuerzos trabajando a favor de los queretanos. Cuestionado respecto si cumplirá su labor como alcalde “hasta el último día”, Loyola Vera reconoció que es algo difícil de determinar, “tendremos que estar, para empezar, vivos”. (Diario de 
Querétaro 1-A)  
PROTAGONIZARÁN COMICIOS LOS PROPIOS CIUDADANOS, ASEGURA EL EDIL DE LA CAPITAL 
ROBERTO LOYOLA VERA Un buen ambiente democrático y comicios protagonizados por ciudadanos y no por políticos, auguró el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, para el proceso electoral de 2015. Advirtió ver un 
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panorama favorable en la entidad para que las elecciones de conduzcan en un ambiente democrático, sin fricciones y buen cauce. En imagen, José Calzada y Sandra Albarrán. (Plaza de Armas 1 y 5) 
 
CNOP ES SECTOR CERCANO Se llevó a cabo en el municipio de Colón la primera reunión de la mesa directiva del Movimiento de Productores y Pobladores Rurales la cual estuvo encabezada por Juan José Ruiz Rodríguez, Héctor Lugo Chávez y Tonatiuh Salinas, fungiendo como invitado de honor el Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa. Para finalizar dicha reunión, el Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, expuso que este tipo de ejercicios refrenda el compromiso por Querétaro y destacó que los priístas agradecen a este gremio por acompañarlos a esta mesa de diálogo con la mira puesta hacia delante. Estuvieron presentes, Braulio Guerra, Jorge López Portillo, entre otros. (Diario de Querétaro 1-A y 2-A) 
 
“EN EL 2009, QUERÉTARO DESPERTÓ” Vargas presenta una crónica acerca de la presentación de la Estructura Electoral de Querétaro 2014-2015, cómo fue que transcurrió y cómo el secretario de Acción electoral del CEN del PRI, Samuel Aguilar Solís, auguró que el siguiente año no solamente retendrán la gubernatura y las posiciones de elección popular que conquistaron en 2009 y 2012; también ganarán los 15 distritos electorales locales, los 18 ayuntamientos, y las 4 diputaciones federales. (Plaza de Armas 4) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
ENTREGA UVM PROFESIONISTAS Se llevó a cabo la entrega de títulos a egresados de Licenciatura y Maestría de la UVM, Campus Querétaro. En la ceremonia estuvieron presentes el Gobernador del Estado, José Calzada rovirosa; el Secretario de Educación, Fernando de la Isla; la Secretaria de la Juventud, Mariana Ortiz, entre otros. (a.m. 2-E) 
 
LLEVAN PROGRAMA SOLUCIONES A CALAMANDA Los programas de la Secretaría de la Juventud seguirán como hasta ahora, pues están en etapa de consolidación, dijo la titular del área, Mariana Ortiz Cabrera, quien encabezó la Jornada Soluciones a Domicilio en la comunidad de Calamanda, en el municipio de El Marqués, en representación del Gobernador José Calzada. Asimismo, invitó a los jóvenes a participar en la convocatoria “Juventud Emprendedora”, la cual cuenta con una bolsa de 7.5 millones, en conjunto con la SEDESU, SOFEQ y 12 municipios participantes. (Diario de Querétaro 2-A y Noticias 4-A) 
 
OBTIENEN SEGUNDO LUGAR Los alumnos de Liceo Mexicano Canadiense Carlos Antonio Ortiz y Eduardo Rafael Soberanes se hicieron acreedores al segundo lugar del Certamen del Premio Estatal de Ecología 2014, premio que entregó el Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, quien destacó a los ganadores en sus diferentes categorías, y resaltó que esta acción se traduce con el respeto a todo lo que nos rodea y con calidad de vida. (Noticias 5-E) 
 
EN PRO DEL MEDIO AMBIENTE En un acto presidido por el Gobernador, José Calzada Rovirosa, se llevó a cabo la entrega del Premio Estatal de Ecología 2014, “Por un Querétaro Sustentable, Manos a la Tierra Todos”. Rogelio Eduardo Nieto fue acreedor al primer lugar en la categoría de “Alimentos de ayer, hoy y mañana”. En la línea de honor 
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estuvieron presentes el titular de SEDESU, Marcelo López; el titular de SEDEA, Manuel Valdés; el Procurador del Medio Ambiente, Alfredo Zepeda, entre otros. (El Universal Querétaro 5-D) 
 
FIRMAN ACUERDO PARA EDUCACIÓN El Secretario de Educación, Fernando de la Isla Herrera, encabezó junto con el subsecretario de Educación Media Superior, Rodolfo Tuirán Gutiérrez, en las instalaciones del plantel 5 del CECYTEQ, la firma del Convenio de espacio común de la Educación Media Superior en Querétaro, ante la presencia del sector educativo nacional y estatal. Fernando de la Isla, destacó que desde el inicio de la administración del Gobernador, se ha puesto especial atención en lo que corresponde a la cobertura, equidad, pertinencia y calidad de los servicios educativos, sobre todo para llevarlos a lugares más apartados.  
 
INVESTIGAN UN CASO MÁS DE BULLYING Continúa la intervención de las autoridades educativas estatales en escuelas después de que se cometen actos de bullying como en la escuela Benito Juárez, municipio de Tolimán, donde 2 niñas obligaron a otra a comer excremento, tierra y fluidos nasales.  El Coordinador de la USEBEQ, Jaime Escobedo, dijo que se investiga este caso en particular para revisar qué fue lo que ocurrió exactamente y esclarecer los hechos.  El Secretario de Educación, Fernando de la Isla, sólo señaló que la USEBEQ está al frente del caso, en el que se atenderá no sólo a la niña agredida, sino a las otras 2 niñas, y dijo que después se tomarán medidas para atender “de manera integral” a la escuela e imponer sanciones. (Diario de Querétaro 7-A) 
 
RECONOCEN A TRABAJADORES DE ESTACIONES METEOROLÓGICAS La UAQ a través de la Facultad de Ingeniería y la Unidad Estatal de Protección Civil entregaron reconocimientos a los colaboradores que trabajan en las 37 estaciones meteorológicas que se ubican en los 18 municipios que conforman la entidad. En este marco en el Centro de Investigaciones del Agua-Querétaro, Gerardo Quirarte, Director de la UEPC, reconoció el trabajo e investigación de esta Casa de Estudios y agradeció el respaldo institucional de maestros y alumnos que han dado a las actividades de la dependencia a su cargo. (Noticias 6-A y El Universal Querétaro 7-A) 
 
LISTA LA INICIATIVA SOBRE GUARDERÍAS: LÓPEZ PORTILLO El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, dio a conocer que ya está lista la iniciativa de ley en el tema de las guarderías. Dijo que en aproximadamente 10 días se presentaría al poder legislativo porque ya está concluida.  Reiteró que de las 221 guarderías que se tienen registradas en el estado, hay 6 que detectaron con problemas, 2 se clausuraron, y las otras 4 están en proceso de inspección. (Noticias 7-A y 
Plaza de Armas 1 y 10)  
POR CADA PESO INVERTIDO EN PREVENCIÓN SE AHORRAN $2.5 Así lo señaló el Secretario de Salud, Mario César García Feregrino, en su calidad de Secretario Ejecutivo del Consejo Estatal de Salud, al encabezar los trabajos de la Sesión de dicho consejo. En dicha sesión se analizó el programa 6 Pasos de la Salud con Prevención, Riesgos Sanitarios y Reducir la Mortalidad de los niños menores de 5 años. Objetivo del Desarrollo del Milenio. Así, el director de Fomento y Regulación Sanitaria, Alejando Tenorio, recordó que el Programa 6 Pasos de la Salud con Prevención, es un programa federal liderado por la COFEPRIS. (Noticias 6-A y El Universal Querétaro 6-A)  
DAN PROTECCIÓN A PASANTES DE MEDICINA Para brindar mayor seguridad a los pasantes de Medicina que llevan a cabo su servicio social en alguna clínica o Centro de Salud de la ciudad de Querétaro, el Secretario de Seguridad Ciudadana, Adolfo Vega 
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Montoto, informó que se estableció un sistema de videovigilancia, una frecuencia de radio con delegados y subdelegados para una mayor comunicación, y pidió a los alumnos acercarse con las autoridades de la comunidad donde prestan sus servicios. Por su parte, el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, subrayó que se debe avanzar en una cultura de la prevención y mediante una estrategia coordinada entre Gobierno del Estado, Universidad y municipio, se previenen problemas de inseguridad en centros y clínicas de salud donde prestan su servicio social. (Diario de Querétaro 9-A) 
 
RECONOCEN A GESTORES DE CALIDAD EN LA SESEQ El coordinador general de Servicios de Salud, Jorge Rafael Espinosa Becerra, entregó Dictámenes de Acreditación a las unidades de atención médica, durante mayo y noviembre de 2013; asimismo, hizo entrega de reconocimientos a Gestores de Calidad por el compromiso y desempeño realizado. (Noticias 5-A)  
EN EL MARQUÉS, LA MAYOR DEMANDA DE VIVIENDA DE INTERÉS SOCIAL: IVEQ El Marqués es el municipio con mayor demanda en cuanto a vivienda de interés social, ya que en Corregidora y Querétaro se privilegia en su mayoría, la vivienda de interés medio y residencial; dio a conocer el Director del IVEQ, Roberto Gaytán Spamer, quien detalló que en estas demarcaciones se han otorgado 2 mil 100 créditos a particulares. Durante el 2014 el IVEQ ha recibido mil 500 solicitudes para la compra de viviendas, además de 600 peticiones más que se han atendido respecto al mejoramiento de dicha infraestructura, que tienen un costo promedio de 230 mil pesos. (Noticias 6-A y Plaza de Armas 3)  
FOTO NOTA “A UN AÑO DE LA MUERTE DE OLESZCOVSKI” Familiares y amigos, entre ellos el Gobernador José Calzada y su esposa Sandra Albarrán acudieron este sábado a una misa en la colonia Álamos, en el primer aniversario luctuoso de José Oleszcovski, reconocido empresario que dio gran impulso a la entidad. (Diario de Querétaro 7-A) 
 
INSTALARÁN PANTALLA PARA VER MUNDIAL Además de las pantallas que instalará el Gobierno Estatal en el Centro Histórico, el municipio de Querétaro colocará una pantalla adicional para acercar los partidos del Mundial de Brasil a la afición en las delegaciones. Roberto Loyola Vera, alcalde de Querétaro, explicó que con apoyo estatal el municipio pudo obtener los derechos para transmitir los partidos y se evalúa con el proveedor mover esta pantalla partido a partido para llevarla a las diferentes colonias en las 7 delegaciones. (Plaza de Armas 11) 
 
CAPACITAN A ELEMENTOS DE LA SECRETARIA DE SEGURIDAD PÚBLICA EN SJR El Instituto de Capacitación de la Procuraduría General de Justicia del Estado de Querétaro se encuentra capacitando a elementos policiacos de la SSPM de San Juan del Río en temas de práctica de tiro y manejo de armas, capacitación que concluirá justo cuando arranque la “Feria San Juan 2014”. Roberto Felipe Ugalde, instructor designado por el Instituto de Capacitación de la PGJ es la persona encargada de llevar a cabo esta capacitación. (El Universal Querétaro 10-A) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
INSISTE CARREÑO EN AMPLIAR LA VIDA ÚTIL DE CAMIONES El diputado, Ricardo Carreño, insistió en la necesidad de ampliar la prórroga para mantener la vida útil de las unidades del transporte colectivo en los municipios que no corresponden a la zona metropolitana, y 
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confió en que el pleno aprobará su propuesta, aun cuando el grupo legislativo del PAN se ha manifestado en contra de dicha iniciativa. (Diario de Querétaro 10-A) 
 
ALISTAN SEGUNDO INFORME DE LABORES EN CONGRESO Los 25 diputados locales analizan la posibilidad de que las seis fuerzas políticas participen en el segundo informe legislativo con la finalidad de que sea más democrático, según informó el presidente de la Junta de Concertación Política del Congreso queretano, Guillermo Vega Guerrero, quien adelantó que la sede para este ejercicio pudiera ser alguno de los 18 municipios del estado. Aunque Vega Guerrero explicó que la recopilación y organización de las actividades legislativas están a cargo del titular de la Mesa Directiva, Braulio Guerra Urbiola, el trabajo final será realizado de manera conjunta. (El Universal Querétaro 4-A y 
Plaza de Armas 3) 
 
GRATO CONVIVIO CON LOS COMUNICADORES: LOMELÍ El diputado por el Distrito XII local, Jorge Lomelí Noriega, durante la ceremonia con motivo del Día de la Libertad de Expresión –organizada en conjunto por el municipio de El Marqués y por la Asociación de Periodistas de Querétaro, que presiden Facundo Ugalde- se entregaron reconocimientos por la destacada trayectoria de varios reporteros, fotoperiodistas y conductores de noticias. (Noticias 6-A) 
 
TEMEN QUE LA LEY DE MALTRATO ANIMAL QUEDE “CONGELADA” La Ley con la que pretenden tipificar el maltrato a los animales sigue pendiente, pues la Comisión de Administración y Procuración de Justicia aún no ha sesionado para abordar este tema, explicó el diputado Yairo Marina Alcocer, quien confió en que no se quede “congelada” esta propuesta. (Diario de Querétaro 5-A) 
 
“NOTI-CITAS” Con el título “Ley de Protección a Periodistas en este año: Braulio Guerra”, É.G. LE “versa: “¿Este año será aprobada? Diputados eficientes… Pido no sea promulgada el día de los inocentes”. (Noticias 11-A) 
 
A MEDIADOS DE JULIO LAS LEYES SECUNDARIAS: EB El senador del PRI, Enrique Brugos García, refirió que los acuerdos entre los grupos parlamentarios van muy avanzados, por lo que confió en que a mediados de julio, México tendrá reformas en materia de energía y telecomunicaciones. (Noticias 8-A y Plaza de Armas 5) 
 
APOYA ASTUDILLO LEYES SECUNDARIAS DE LA REFORMA ENERGÉTICA El diputado federal, Ricardo Astudillo Suárez, reiteró su apoyo al paquete de leyes secundarias de la reforma energética, enviadas por el Ejecutivo Federal al Congreso de la Unión, pues será el detonante del desarrollo del país, y los resultados que se verán reflejados a mediano y largo plazo beneficiarán a las familias mexicanas. (El Universal Querétaro 5-A)  
 
PERIODISTAS DEBEN SER ALIADOS DE LA SOCIEDAD El diputado federal por Querétaro, Marcos Aguilar Vega, expresó que los representantes de los medios de comunicación tienen la oportunidad de realizar una alianza con la sociedad, para que a través de la información veraz, trabajen como contrapeso ante las tentaciones del poder para cometer excesos. Sin embargo advirtió que existen indicadores alarmantes en nuestro país que indican que la profesión del periodismo no cuenta con las condiciones ideales para su ejercicio. (Diario de Querétaro 4-A) 
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MUNICIPIOS 
 

ESCRITURAS PARA 155 FAMILIAS Más de 15 mil queretanos que no contaban con la certeza jurídica de su patrimonio se han beneficiado con la regularización de sus viviendas, a 20 meses de inicio de la administración municipal de Roberto Loyola Vera. Por su parte, el delegado de la SEDESOL en la entidad Manuel Pozo Cabrera, comentó que ahora con este nuevo estatus de ser dueños de su vivienda, otro beneficio a los habitantes es que podrán ser inscritos en los programas sociales como la “Cruzada Nacional Contra el Hambre” que impulsa el Presidente de México, Enrique Peña Nieto. (Diario de Querétaro 3-A, Noticias 1-A y 6-A, Plaza de Armas 1 y 3 y El Universal 
Querétaro 1-A y 6-A) 
 
ENCABEZA GUSTAVO ZEPEDA JORNADA FUERZA CIUDADANA Lo anterior en la colonia Unión Magisterial y en representación del presidente Roberto Loyola Vera, el secretario de Servicios Públicos municipales, Gustavo Zepeda Ruiz, destacó la solidaridad y la participación entusiasta de la gente. (Diario de Querétaro 4-A, Noticias 4-A y El Universal Querétaro 6-A)  
MÁS INVERSIÓN EN LA CAPITAL: 450 MDP Lo anterior en proyectos de ampliaciones de Parques Industriales y construcción de nuevos espacios para Pymes de este sector se prevén para este año, dio a conocer el director de Desarrollo Económico municipal, Alejandro Maccise Aguirre. Asimismo, informó que al día de hoy el gobierno capitalino cuenta con una cartera de 48 proyectos de inversión por un monto de 7 mil millones de pesos, que generarán 6 mil 300 empleos. (Diario de Querétaro 10-A y Noticias 4-A)  
ROBAN 120 MIL Dos sujetos despojaron de 120 mil pesos en efectivo a una persona al interior de una sucursal bancaria ubicada en Juriquilla. Debido a que no fue posible la localización de los responsables, el ofendido acudió ante el Ministerio Público para presentar una denuncia, donde se inició una averiguación previa. (Plaza de 
Armas 1-La Roja)    
MUJER ATACADA POR DOS SUJETOS Una mujer que esperaba abrieran las puertas del INE para tramitar su credencial de elector, fue llevada caminando con engaños por 2 sujetos desconocidos hacia unos carrizales cerca de la Av. Paseo de Los Guzmán, en San Juan del Río, donde fue violentada. Pese a una fuerte movilización de los representantes del orden y la ley, los sujetos no fueron localizados. (Diario de Querétaro 4-G y Noticias 4-B) 
 
DETECTAN A HERIDO POR ARMA BLANCA EN LA TAQ Un sujeto que trabaja de abordar un autobús mientras escurría sangre por el rostro, fue llevado al hospital, luego de que dijo haber sufrido un asalto pero sin precisar la situación. (Plaza de Armas 1-La Roja y 
Noticias 7-B) 
 
“UNA FOTO, UNA PREGUNTA, UNA OPINIÓN” Sobre la foto: “de las dificultades para los minusválidos”, cuestionan: “¿Hay adelantos para facilitarles el libre acceso?”. La opinión: “Es evidente, se ha hecho trabajo, sobre todo en el centro histórico, sin embargo en calles como Madero, hay amplias banquetas y tramos estrechos donde quienes andan en silla de ruedas prefieren circular por el arroyo vial”. (Noticias 10-A) 
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URGEN (SIC) LA REVISIÓN EN MANDOS POLICIALES El PANAL en San Juan del Río exige la destitución del secretario de Seguridad Pública municipal, Raúl Rosales Ramiro, así como del secretario de gobierno, Vicente Pérez Ramírez. José Pérez Gómez, dirigente del organismo político, hizo esta petición luego de la reciente denuncia presentada por el homicidio de Adolfo Otón González Miranda, en la que presuntamente están involucrados dos elementos de la corporación policial y aseguró que con actos como éstos: “se está perdiendo el respeto y la gobernabilidad en el municipio”.  Aseguró que, hasta las oficinas del Partido han llegado quejas de parte de ciudadanos provenientes de comunidades como Visthá, así como de La Valla, donde denuncian agresiones y abuso de autoridad por los elementos policiales. Pérez Gómez explicó que, a razón de apoyar estas quejas ciudadanas, se han buscado acercamientos tanto con el presidente municipal, Fabián Pineda Morales, sin poder concretar esta intención hasta el momento. (a.m. 7-A) 
 
ACUSAN A POLICÍA POR HOSTIGAR A JOVEN Bertha Trejo González habitante de San Juan del Río denunció que elementos policiacos han amenazado a su hijo con detenerlo si no accede a robar para ellos; la madre aseguró que estas amenazas surgieron 5 días después de que su hijo Juan Carlos fuera detenido por lo oficiales por presunto robo, delito que hasta ahora no ha sido comprobado. (El Universal Querétaro 10-A) 
 
BUSCAN REDUCIR VIOLENCIA La Unidad de Atención y Orientación a Víctimas de Violencia Intrafamiliar y de Género de la Facultad de Psicología de la UAQ abrió una nueva sede en el Campus San Juan del Río, Evelyn Tejada Sinecio, responsable de la nueva unidad, dijo que el objetivo es reducir los índices de violencia intrafamiliar que registra el municipio. Por su parte, el rector de la máxima casa de estudios, Gilberto Herrera Ruiz, reconoció el trabajo realizado por parte de los académicos y estudiantes para consolidar esta central. (El Universal Querétaro 1-A y 10-A) 
 
TEQUISQUIAPAN: INVERSIÓN HISTÓRICA EN INFRAESTRUCTURA Así lo dio a conocer el alcalde de Tequisquiapan, Antonio Macias, quien señaló que se ha logrado mediante la gestión de recursos estatales y federales, destacando la infraestructura urbana y educativa que no se había logrado años atrás. Además, confirmó estar ya preparando su segundo informe en el que anticipó se destacará la mejora del centro de la ciudad, obras en comunidades y la próxima construcción de un plantel de la UAQ. (El Universal Querétaro 4-A) 
 
FOTO NOTA “REFORESTAN TEQUIS” El presidente municipal de Tequisquiapan, Antonio Macías Trejo, encabezó la jornada de reforestación en el municipio que busca plantar más de 280 árboles en la rivera del río Moctezuma. Las áreas forestales rehabilitadas corresponden a las localidades de San Nicolás y Lomo de Toro, en la cabecera municipal. (a.m. 7-A) 
 
REALIZAN OBRAS EN PINAL DE AMOLES El director de Desarrollo Social, Carlos Humberto Herrera, en representación del alcalde Pinal de Amoles, César Árcega Pérez, y regidores del ayuntamiento dieron arranque a la construcción de la rampa en la comunidad de La Morita y cambio de techumbre de aula didáctica en la primaria Miguel Hidalgo de la comunidad de Adjuntas de Ahuacatlán. También se desarrolló la formación de comités de obras hidráulicas que se han de ejecutar en coordinación con la CEA, para beneficiar la comunidad de La Morita, La Barrosa, 
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Alejandría de Morelos, Puerto Colorado y Adjuntas de Ahuacatlán dentro del programa Agua Cerca de Todos, que encabeza el Gobernador José Calzada Rovirosa. (El Universal Querétaro 2-A) 
 
CAPITALIZA AMEALCO DINERO DE MIGRANTES Con una inversión de 2 millones 800 mil pesos, el alcalde de Amealco, Gilberto García Valdez, realizó la entrega de 6 mil 285 metros cuadrados de pavimentación asfáltica, así como una ampliación de energía eléctrica a través del programa “3x1 para Migrantes” en la comunidad de La Ladera. (a.m. 7-A) 
 
CARGA CADEREYTA CON PAGO DE LAUDOS POR DESPIDOS ANTERIORES Le cuesta al municipio de Cadereyta, 25 millones de pesos el pago de laudos, y es que en la anterior administración no se pagó nada de despidos, dio a conocer el presidente municipal Rodrigo Mejía. (Noticias 5-A) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
TRAMITAN PRIMEROS CRÉDITOS CHINOS El presidente de la CANACINTRA, Jesús Calderón, informó que tramitan ya las primeras 6 empresas queretanas créditos con el Banco de China, estos por poco más de un millón de dólares cada una. (Diario de 
Querétaro 1-A)  
CANIRAC ANUNCIA REPUNTE EN VENTAS Y ESPERAN MÁS En lo que va del año se tiene la apertura de 45 nuevos establecimientos del sector alimenticio, informó el presidente de la CANIRAC, Eduardo de la Parra Cubells, quien expresó: “quiero agradecer a la Secretaría de Turismo del estado y a la dirección de Turismo municipal quienes apoyan constantemente a la cámara”. (El 
Universal Querétaro 8-A)  
HOTELEROS RECLUTARÁN A ESTUDIANTES PARA SERVICIO SOCIAL Con el propósito de que los estudiantes de la licenciatura en Administración Hotelera y Turística, lleven a cabo sus prácticas profesionales en hoteles, los representantes de la Asociación Queretana de Hoteleros y de la Escuela Bancaria y Comercial, signaron un convenio de colaboración que beneficiará a alrededor de 40 alumnos por semestre, así lo informó Alberto Barroso Liñán, presidente de la Asociación Queretana de Hoteleros. (Diario de Querétaro 10-A)  
LAMENTAN SEXTO GASOLINAZO Con el sexto gasolinazo del año, de 11 centavos, el precio de la gasolina magna y premium, para vender en 13.45 y 13.28 el litro respectivamente, los automovilistas queretanos no sólo se rehúsan a pagar cada mes más por el abasto del combustible, sino que están pensando en gravitar hacia otras alternativas como el gas para hacer funcionar sus vehículos. (Diario de Querétaro 8-A) 
 
AÚN NO INICIA PROFEPA ACCIONES SOBRE INCENDIO EN RECOQUIM Así lo indicó el delegado de la PROFEPA, José Luis Peña Ríos, para determinar posibles sanciones por la explosión que se registró en sus instalaciones el pasado martes. En el marco de la inauguración de la “Expoambiental 2014”, reiteró que será necesario esperar para poder entrar en las instalaciones de esta empresa ubicada en el parque industrial Bernardo Quintana y así dar conocimiento si se incurrió en una falta ambiental en cuanto al manejo de los residuos. (Noticias 7-A) 
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PIDEN ATENDER CONTAMINACIÓN Las emisiones a la atmósfera son las principales fuentes de contaminación en la ciudad de Querétaro, dijo Mario González, tecnólogo ambiental, quien consideró que los automóviles y las chimeneas industriales son los que más dañan a la atmósfera queretana. (a.m. 2-A) 
 
PRESENTAN EXAMEN 7 MIL 600 MAESTROS El delegado estatal de la SEP, Jaime García Alcocer, dio a conocer que se inició el procedimiento para la carrera magisterial en la que en Querétaro se tuvieron más de 7 mil registros voluntarios de los propios docentes. Dijo que de los 7 mil 600 maestros registrados se espera la participación del 80% lo que representa aproximadamente 6 mil maestros. (Noticias 7-A)  
SUPERAN MUJERES ILETRADAS A VARONES En el estado de Querétaro, existen 74 mil personas que no saben leer ni escribir, de las cuales, 60% son mujeres (44 mil personas) analfabetas, dio a conocer el delegado del INEA, Gerardo Helguera Ugalde, quien explicó que este fenómeno social se debe a las condiciones de desigualdad que viven las mujeres en comparación con los hombres. El funcionario federal anunció que, para aumentar la alfabetización en los 18 municipios de Querétaro, se iniciará en el estado la campaña nacional de alfabetización. (a.m. 4-A) 
 
LA POLITÉCNICA SE INCORPORA A LA ANFEI La Universidad Politécnica de Querétaro, se incorporó a la Asociación Nacional de Facultades y Escuelas de Ingeniería (ANFEI), dentro del marco de la XLI Conferencia Nacional de Ingeniería “La Formación de los Ingenieros en México”, celebrada en la ciudad de Puebla, lo dio a conocer el rector de la UPQ, Carlos Pacheco Loustaunau. (Diario de Querétaro 10-A) 
 
PROMUEVEN MURALISMO Con el objetivo de promover las artes, un grupo de jóvenes estudiantes de la carrera de Diseño Gráfico de la Universidad Cuauhtémoc, pidieron al Gobernador José Calzada Rovirosa, el apoyo para realizar murales en los pasos peatonales que conforman el Circuito Bicentenario. Son cinco puentes los que están siendo intervenidos por los estudiantes liderados por Regina Vargas, quien junto a Daniel Martínez invitó a otros artistas para que estos guiaran a los estudiantes en sus murales, tras recibir el apoyo al 100% por parte de Gobierno del Estado. (Plaza de Armas 2-aQROpolis) 
 
GESTIONAN 113 MDP PARA LA INVESTIGACIÓN Durante el último periodo escolar, la UAQ, a través de la Dirección de Investigaciones y Posgrado, ha gestionado cerca de 113 millones de pesos para proyectos de investigación, informó Irineo Torres Pacheco, titular de esta área, quien refirió que desde la administración del rector Gilberto Herrera, estos fondos de apoyo directos a la investigación se han incrementado, pasando de montos de aproximadamente 50 millones de pesos a cerca de 200 millones de peso por año. (Plaza de Armas 9)  
REÚNE UAQ A REPRESENTANTES DE 14 UNIVERSIDADES Con la participación de más de 14 instituciones de educación superior a nivel nacional, se llevó a cabo la decimotercera edición del Proyecto Interuniversitario sobre Ética Profesional, que por primera ocasión tuvo como sede la Facultad de Psicología de la UAQ. Ana Hirsch Adler, investigadora de la UNAM y coordinadora de la reunión, explicó que en un inicio esta iniciativa se planteó el propósito de producir investigación respecto a ética profesional. Posteriormente cada institución generó sus propios estudios. (Diario de 
Querétaro 4-A y El Universal Querétaro 7-A) 
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BAJA POSIBILIDAD CICLÓNICA: SMN Lo anterior pronosticado por el Servicio Meteorológico Nacional ya que se precisó que el fenómeno se encuentra a 90 kilómetros al sur-suroeste de Alvarado, Veracruz; entre otros datos, pronosticó que habrá lluvias de 0.1 a 25 mm en 9 localidades, entre ellas Querétaro. (Plaza de Armas 3-México) 
 
MÁS ÁREAS VERDES PARA FRENAR INUNDACIONES Para detener los escurrimientos de agua hacía las zonas habitadas con cada fenómeno lluvioso atípico, el analista técnico de reforestación y proyectos especiales de la CONAFOR, Leobardo Gaitán Domínguez, consideró que es necesario restaurar las zonas verdes para que la tierra y árboles absorban el agua que cae en exceso. Para detener los escurrimientos de agua hacia las zonas bajas de la zona metropolitana, la CONAFOR sigue –desde 2012- con un proyecto de reforestación en La Cañada de Bolaños (a un costado del fraccionamiento de El Campanario), sitio en el que se plantarán 15 mil árboles con una inversión de medio millón de pesos. (a.m. 1-A y 4-A) 
 
ARRANCARÁ EN OCTUBRE LA CONSTRUCCIÓN DEL HOSPITAL METROPOLITANO En el mes de octubre será cuando el Gobierno Estatal y el IMSS coloquen la primera piedra para la construcción del Hospital Metropolitano, que estará ubicado en circuito universidades y que permitirá llegar a una cobertura de un millón 478 mil derechohabientes en la entidad, Así lo informó el delegado del IMSS, Ernesto Luque Hudson, quien detalló que están terminando de definir el proyecto ejecutivo que costará 26 millones de pesos y se presentará en el último trimestre del año en un evento en el que están gestionando coincidir la agenda del presidente de la República, Enrique Peña Nieto, el señor Gobernador José Calzada y el director general del IMSS para colocar esta primera piedra. (Plaza de Armas 10)  
ASEGURAN ABASTO DEL 97% EN IMSS Así lo confirmó el delegado en Querétaro, Ernesto Luque, quien explicó que “se hizo una compra consolidada, no nos hemos quedado sin un medicamento en concreto, nadie se ha quedado sin tener a más tardar en 48 horas el medicamento que requiere”. Destacó que la institución crecerá en infraestructura con la construcción del nuevo hospital para el que se destinarán mil 300 millones; asimismo, dijo que podría venir el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, a poner la primera piedra en octubre, acompañado del Gobernador José Calzada Rovirosa. (Diario de Querétaro 9-A)  
CONVOCA IMSS A CAMPAÑA PERMANENTE DE HIGIENE El IMSS lanzó una Campaña Institucional de Higiene de Manos con el objetivo de disminuir los casos de infecciones nosocomiales, promoviendo en el personal médico y administrativo, así como a los pacientes y sus familiares, la técnica adecuada de lavado de manos. Por su parte, el delegado del IMSS en Querétaro, Ernesto Luque Hudson, señaló que este tipo de estrategias reafirman el compromiso que la institución tiene con sus derechohabientes y la población usuaria. (Noticias 2-A) 
 
TIENE INFONAVIT 103 MIL CRÉDITOS VIGENTES: EGG Lo anterior con un índice del 4.5% en cuanto a cartera vencida, por debajo de la media nacional. El delegado del INFONAVIT, Enrique González, detalló que de los créditos otorgados 85 mil pertenecen a derechohabientes con relación laboral formal y 18 mil a personas que hacen el pago directo a la institución. (Noticias 8-A y El Universal Querétaro 6-A)  
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RESCATARÁN MIL 300 CASAS ABANDONADAS Lo anterior por parte del INFONAVIT, para luego revenderlas a precios accesibles a los derechohabientes, informó el delegado regional, Enrique González. Detalló que estas casas se localizan en distintos municipios, primordialmente en la zona metropolitana: Querétaro, El Marqués y San Juan del Río. En imagen, Roberto Loyola Vera. (Plaza de Armas 1 y 3)  
SE HAN INCORPORADO 65 Y MÁS 85 MIL ADULTOS Así lo informó el delegado de la SEDESOL, Manuel Pozo Cabrera, quien refirió que con esto se ha duplicado el padrón. Dijo que para el Gobierno de la República es una prioridad avanzar en el tema de la pensión universal, que ya fue aprobada y que en este momento está en el paquete de leyes secundarias. (Noticias 2-A)  
MÉXICO DE FIESTA VENDRÁ EL PAPA El Santo Padre aceptó la invitación de visitar nuestro país, dijo el presidente de México, Enrique Peña Nieto, al analizar su primera visita oficial con el Papa Francisco en El Vaticano. Destacó que, en su momento, el Papa habrá de determinar la fecha y la comunicará cuando lo considere oportuno. (Noticias 1-A)  
 
FOTO NOTA “LA DE ABAJO” Carita feliz paso Manuelito con el ejemplo de su papá Manuel Pozo, a quien acompaña de vez en cuando a los eventos. (Diario de Querétaro 1-A) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
COLUMNA “BAJO RESERVA” El Grupo Carso, que preside Carlos Slim Helú, integra la lista de interesados en construir la primera etapa del tren de pasajeros México-Toluca. Y con mucha insistencia se escucha que el próximo año también participará en la licitación del tren que conectará las ciudades de México y Querétaro. La propuesta económica hecha por el empresario mexicano, dada a conocer por la SCT, es de 9 mil 586.7 millones de pesos. El hecho de que levantara la mano puso en alerta a varios grupos empresariales quienes hicieron alianzas y presentaron propuestas económicas y técnicas también. La Secretaría de Turismo negocia con 3 aerolíneas nuevos destinos desde el AIQ pero, al continente de Asia. Nadie duda de la importancia geográfica y económica del estado, que se ha posicionado como una excelente alternativa para quienes deciden, por estrategia, no utilizar el Aeropuerto de la Ciudad de México. La idea, de acuerdo con el titular de la Secretaría, Mauricio Salmón Franz, es formar una conexión con la costa oeste de Estados Unidos pues es la entrada natural de los países asiáticos como China, Corea y Japón. Este proyecto no es incrédulo, pueden ser vuelos con muy altos índices de ocupación. Es un buen aliciente para las empresas asiáticas que se instalan en Querétaro y en el centro del país. Un ejemplo, de acuerdo con Marcelo López quien dirige la SEDESU, es la visita hecha por inversionistas japoneses a la empresa Honda -en el vecino estado de Guanajuato-. Ellos acudieron al Aeropuerto del Bajío y al de Querétaro, eligiendo al último por su capacidad y ubicación. Las condiciones están dadas pues el anuncio de las nuevas rutas de vuelo podría oficializarse durante la “Cumbre de Negocios 2014”. Aunque recientemente el Congreso de Querétaro aprobó la Ley contra el Acoso Escolar, ésta iniciativa deberá ser armonizada con la que se discute a nivel nacional, pues los diputados dejaron escapar, o simplemente omitieron por considerarlo pertinente, las sanciones contra los agresores. El “pequeño” detalle importa, pues los diputados federales priístas en el Congreso de la Unión proponen se castigue con 1 a 5 años de cárcel, a los menores de edad que provoquen la muerte del otro. El Secretario de Gobierno, Jorge 
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López Portillo, informó sobre la realización de un diagnóstico de este fenómeno en las escuelas, estudio que será hecho por la Secretaría de Salud y la Secretaría de Educación. Confirman que esta semana la alcaldesa de Huimilpan, María García Pérez, solicitará al Gobernador José Calzada Rovirosa le adelante la cantidad de 10 millones de pesos, dinero que no ha recibido por concepto de participaciones federales.  Este monto se utilizará de manera coordinada con las delegaciones en Querétaro de la SEDESOL y de la SEDATU para realizar obras educativas y el rescate de espacios públicos, acciones que urgen en varias comunidades. La panista confía en la respuesta positiva del mandatario estatal. (El Universal Querétaro 2-A) 
 
EDITORIAL  “PREPARATIVOS” Ante la inminencia de un año electoral clave, los partidos políticos se preparan ya para los próximos comicios. El PRI reiteró su aspiración y convicción de ir por el triunfo en el 2015. En la presentación de la estructura electoral, el Gobernador José Calzada Rovirosa enfatizó que la participación y fuerza de las mujeres, “hoy nos tiene aquí, gobernando Querétaro”.  Calzada agradeció a quienes le dieron su confianza para acceder a la gubernatura y los invitó a renovar fuerzas para ganar las elecciones del próximo año.  Definió con claridad los ingredientes de su proyecto para Querétaro: cercanía, visión, planeación y respeto al otro. En el horizonte está ya la lucha partidista que lo deseable es que se de en medio de propuestas, organización, técnica, estrategia y sobre todo de respeto. (Noticias 11-A)  
 
LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE Hola mis estimados y queridos lectores. La cuenta regresiva ha comenzado. Estamos a 364 días de que se realice la votación para elegir a los diputados federales, a los diputados locales, al nuevo gobernador del estado y a las autoridades de los 18 municipios queretanos. Todo mundo –claro, me refiero a los políticos y sus partidos- se mueven con la mira puesta en ese día; hacen discursos, se arreglan el rostro, sonríen a todos y a todas, salen en la prensa más seguido, visitan infinidad de colonias y comunidades, se toman la foto… Me dicen mis contados y estimados amigos que así es siempre, que cada tres años sucede lo mismo o más o menos lo mismo. Que en México y en Querétaro existe un lenguaje encriptado, solo para conocedores. Por ejemplo, que el quinto informe de gobierno –sea del presidente de la república o del gobernador- es la señal para que los aspirantes algún cargo, inicien la competencia aunque de manera extra legal. Nadie, sin embargo, repara en el contexto en que esto sucede. Muchos aspirantes van en tropel sin voltear a ver cómo está la entidad. Disputa por Corregidora  De esos movimientos que he mencionado, que realizan apresuradamente algunos políticos, el caso de Corregidora es tan solo un ejemplo. En las filas del Partido Acción Nacional –la cofradía azul- se han formado tres que quieren la candidatura a la presidencia municipal: Miguel Ángel Pérez, Germán Borja García y Raquel Jiménez Cerrillo. Del lado del Partido Revolucionario Institucional, ha dicho Héctor Pérez que él quiere ir. También, irá el presidente del Partido Verde Ecologista de México, Ricardo Astudillo Suárez, obviamente que aliadas ambas cofradías. Entre los azules, los momios se inclinan en favor del exsecretario de Gobierno en la administración actual que encabeza Antonio Zapata Guerrero; es decir, Miguel Ángel Pérez. Mientras que, entre los tricolores, todo apunta a la conformación de la alianza con el PVEM y, por ende, la postulación de Ricardo Astudillo como su candidato a la alcaldía corregidorense. Sin embargo, el diputado local, Germán Borja, ha refrendado su interés por participar en la contienda blanquiazul, en tanto que Héctor Pérez dice a sus amistades que él se postulará por el PRI. Os juro que observé a un par de trabajadores de la Comisión Estatal de Aguas (CEA) con camisas institucionales en cuya espalda llevan bordado el nombre de Héctor González Flores, el administrador de esa dependencia en el municipio. Salvo vuestra mejor enterada opinión, me parece que este muchacho –quien estuvo involucrado en una denuncia por fraude hace no más de cinco años- ha cometido un error más. ¿Qué veo? Que entre estos empujones, mensajes y acomodos, la disputa por la alcaldía de esta localidad podría discernirse entre Miguel Ángel y Ricardo quienes, por cierto, guardan una buena amistad, pues coincidieron 
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en una administración municipal anterior, cuando el primero era funcionario público de la misma y el verde se desempeñaba como regidor. Por lo menos, garantizarán civilidad y respeto electoral. Renovación. Dada pues, esta coyuntura, he de mencionaros otros movimientos que se perciben con claridad: los preparativos de las estructuras operativas de las cofradías que irán a la competencia comicial. Un ejemplo de estos movimientos está en el PAN y el PVEM. En ambas cofradías, han decidido –por distinta vía- reelegir a los dirigentes de ambos. Los procesos fueron diferentes, pues en el caso de la cofradía blanquiazul, su líder, José Luis Báez Guerrero, simplemente fue ratificado por la dirigencia nacional con la intención de evitar que antes de las elecciones locales, los panistas se involucraran en un proceso interno de renovación de directiva con el consiguiente riesgo de sufrir fracturas internas que repercutan en las elecciones de 2015. De esta manera, aunque hubo inconformes y hubo quienes llamaron a la antidemocracia y la imposición, lo cierto es que esta acción está estipulada claramente en sus estatutos. Al César lo que es del César y a Dios lo que es de Dios. De cualquier forma, José Báez será el líder que lleve a los panistas a la batalla electoral, aunque hay quien dice que no llegará a fin de año como presidente de los panistas, ya que se quiere postular por la vía plurinominal para ser diputado local, como lo fue, en tiempo pasado, el líder interino del PAN en el estado, Guillermo Vega, y antes de él, Ricardo Anaya. En la cofradía verde fue también reelecto como líder de sus correligionarios, el diputado federal, Ricardo Astudillo Suárez. Logró la renovación del mandato en asamblea general y por unanimidad. No hubo reclamos ni acusaciones de antidemocracia o imposición. Aquí, como vosotros decís, todo fue “miel sobre hojuelas”. Su elección le permitirá seguir al frente del partido hasta 2017 aunque, al igual que su similar del PAN, todo indica que paralelamente a este encargo, optará por ser candidato en la contienda comicial, ya sea a la gubernatura o a la presidencia municipal de Corregidora, si logra tejer una alianza con la cofradía tricolor. Expediente Jacinta. Quién iba pensar que una queretana ñhañhü, originaria del municipio de Amealco, iba a enfrentarse a la Procuraduría General de la República, cuestionaría su práctica de la investigación, demostraría que la acusaron falsamente y hasta lograra que un juez condenara a dicha instancia a pedir una disculpa pública. La queretana, recordamos, fue acusada de secuestrar a seis policías de la extinta Agencia Federal de Investigaciones, apoyada por Alberta y Teresa, durante un malogrado operativo realizado en el Segundo Barrio de Dolores. Jacinta-quien no habla fluidamente la lengua castellana- fue literalmente secuestrada por los elementos policiales, quienes la sacaron de su casa con engaños; llamada a declarar como testigo, pero terminó encarcelada y alejada de su familia. Fue entonces cuando inició el largo camino de demostrar su inocencia y, por supuesto, demostrar que fue acusada sin pruebas. Revertir su encarcelamiento tuvo como sustento a la organización Amnistía Internacional y al Centro Pro de Derechos Humanos, cuyos abogados lograron demostrar que las pruebas y testimonios fueron falseados -ya que los agentes supuestamente secuestrados ni siquiera ratificaron sus declaraciones- y por ende, se determinó que no había pruebas que demostraran que participó en el secuestro de los policías durante el operativo antipiratería. Ahora, Jacinta exige una disculpa pública de la Procuraduría General de la República y se ha convertido en la primera mexicana que exige la reparación del daño por haber sido injustamente encarcelada. Esta acción, aunque aún no se consuma, abre el camino para que cualquier persona que, se demuestre, fue aprisionada de manera ilegal pueda solicitar la reparación del daño a la autoridad. Aunque para Jacinta y cualquier persona injustamente encarcelada, no hay dinero en el orbe que le haga recuperar el tiempo que pasó encerrada lejos de su familia, queda claro que esta mujer ha marcado la historia de la justicia en México, y es queretana. Premio sin premio. Fue creada en el año 2009 por los diputados de la 55 legislatura, con el objetivo de reconocer a los ciudadanos queretanos que, en uso de la libertad de expresión, se distingan en su ejercicio profesional como periodistas. Cuatro años después, este reconocimiento oficial ha entrado en crisis. Es la Medalla de Honor “Ezequiel Martínez Ángeles” del Poder Legislativo del Estado de Querétaro que, en este año, no será entregada pues los integrantes del jurado –reconocidos académicos de la entidad- consideraron que los únicos tres que se postularon para obtenerla, no cumplieron con los requisitos. ¿Qué está pasando? Me parece, en mi humilde entender, que 
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esta presea ha sido mal o mínimamente difundida; que quienes deciden a quién otorgarla no son los idóneos; que no es el Poder Legislativo la instancia indicada para promoverla. Os explico mi parecer. Primero, he de deciros que poco o nada se difundió la convocatoria para inscribirse como candidato. Fue mínimo el esfuerzo que hicieron los responsables de esta área (recuerdo que el año pasado, pasó lo mismo al grado tal que uno de los diputados instó a un grupo de reporteros a que se inscribieran, cuando ese no era el mecanismo para hacerlo) teniendo como resultado la baja participación. Segundo, aprecio, que a pesar de que los integrantes del jurado son reconocidos académicos en la entidad, no significa que sean los que tienen mayor conocimiento de la actividad periodística en Querétaro y, por ende, muy difícilmente contarán con la percepción de quién o quiénes ejercieron la libertad de expresión. Tercero, y advierto que esto solamente es una visión personal surgida de mi espíritu quisquilloso, que para reconocer y premiar la práctica de la libertad de expresión a través del periodismo, solamente podrá tener peso moral si se hace entre los mismos colegas… como sucede en el Distrito Federal, en Colombia y en otras latitudes. Bueno, eso es lo que pienso. Vosotros ¿Qué consideráis? Decisión. En medio de la euforia preelectoral, de los movimientos que hay –algunos narrados aquí- de las filias y las fobias partidistas, me preparo con ahínco para el proceso de renovación de las autoridades queretanas. Un hermano, en tono jocoso y en charla sostenida en alguno de los pasillos de nuestro convento, me planteaba la disyuntiva mundana de optar por ser electo integrante del órgano electoral o bien, ser candidato o abanderado a un cargo de elección popular (cualquiera que este fuere). Os confieso que quedé dubitativo y entre a la profunda reflexión. Después de unos minutos, sin embargo, tuve respuesta. Seguiré al servicio de Dios –dije a mi hermano- sin caer en las tentaciones mundanas del poder. Prefiero seguir siendo cronista de los aconteceres que parte de esas crónicas. Aquí nos encontramos, queridos lectores, el domingo próximo, con la venia del señor.  (a.m. 5-A) 
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